

170 Paare weniger getraut, 336 Kinder weniger getauft worden, 3415 Personen mehr gestorben und 10481 Kommunikanten weniger gewesen, als 1812; überhaupt aber vom Civile 3584 mehr gestorben als geboren.

Zeitungsberichte.

Preußen, Hannover und Bayern, heist es, würden bei den neuen Staatsveränderungen vorzügliche Vergrößerungen erhalten. Schon gehen Franzosen aus Hamburg nach Frankreich zurück, Davoust aber soll nach Niederlegung des Comando Hansarrest erhalten haben. Zum Besten dieser so lang gemißhandelten und geängsteten Stadt sagt der Rheinische Merkur: Frankreich sollte gezwungen werden, wiederaufzubauen, was es daselbst zerstört lassen, das Genommene siebenfach zu ersetzen und was es Unerseßliches geraubt, auch büßen mit Unerseßlichem. — Der Prinz Christian soll vom Landtage in Norwegen bereits zum Könige ernannt worden seyn; dagegen aber der König von Dänemark ihm befohlen haben, Norwegen und dessen Festungen an Schweden zu übergeben, bei Strafe, als Verräther an König und Vaterland behandelt zu werden. Dies und die Erklärung des Königs von Schweden, daß Norwegen sich seine eigne Konstitution geben, auch von der Schwedischen Nationalschuld nichts zu tragen bekommen solle, werden hoffentlich bald zu einem gütlichen Ziele führen. Die Festung Naarden hat nun auch die weiße Fahne aufgesteckt, welches jedoch der Commandant von Grave noch immer hartnäckig verweigert. Als

General Morand aus Mainz auszog, äußerte er: Es sey eine Schande, so eine Festung ohne Schwerdstreich zu übergeben, aber es werde auch keinesweges bei diesem Frieden sein Bewenden haben. Auf die Frage: Wie lange denn dieser Frieden wohl dauern würde? antwortete er: Nicht 20 Monate. — Von dem hohen verbündeten Souveränus soll dem Könige von Frankreich der Antrag gemacht worden seyn, einem Corps ihrer Truppen den Aufenthalt in Frankreich eine Zeitlang zu erlauben. Es wird dies um so williger aufgenommen werden, da die Französische Armee für den Augenblick nicht wiederhergestellt werden kann und es in diesem Lande so sehr an Mannspersonen zu mangeln anfing, daß z. B. zu Calais in den Apotheken Frauenzimmer die Stelle der Provisoren vertreten mußten. Auf dem Kreuz der Ehrenlegion wird künftig das Bildniß Heinrich IV. statt des von Bonaparte, und die Lilie, statt des Adlers, stehen, die Umschrift aber Honneur et Patrie bleibt. Schon erheben sich Volksparteien laut gegen den Senat und seine Unmaßungen, und man glaubt, daß wenigstens diejenigen, welche mit für den Tod Ludwig XVI. für welchen jetzt feierliche Todtenämter in ganz Frankreich gehalten werden, gestimmt haben, aus dieser Versammlung ausgestoßen werden dürften. Lord Wellington ist von Paris wieder ins südliche Frankreich zurückgereist; zu Toulouse soll eine Verschwörung gegen ihn statt gehabt haben. Mit Bonaparte sind die Generale Bertrand, Drouot und Dombrowski nebst 30 Personen von seinem Gefolge ein-